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Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA da segunda 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidente Luciane Teifke Pacheco e os Vereadores: 
Nercio da Silva Ambos, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Mateus de Lima Romeira, Tiago Pacheco Govoni e Rodrigo Semensatto de 
Lima. O vereador Diogo da Rocha Vaz não estava presente. Havendo “quórum”, a Presidente 
Luciane, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 040/18, 
previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após 
passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 262/18 
enviando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. n° 25/18 convidando para a III Conferência Municipal dos Direitos das 
Crianças e dos Adolescentes; Of. do Consepro agradecendo o apoio da Câmara. EXPEDIDAS 
À PREFEITURA: Of. n° 050/18 encaminhando proposições aprovadas em Sessão Ordinária 
do dia 03 de dezembro de 2018; Of. LEG n° 030/18 informando aprovação do Projeto de Lei 
n° 026/18; Of. LEG n° 031/18 informando aprovação do Projeto de Lei n° 028/18. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. A Seguir passou-se à leitura do resumo das proposições e projetos 
encaminhados à Mesa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a Tribuna o VEREADOR MANOEL 
RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou os aniversariantes deste final de semana, seus sobrinhos Cauã e 
Volmar. Parabenizou e agradeceu o coordenador de obras de São Jerônimo com quem 
conversou bastante sobre melhorias na estrada da divisa dos municípios, na localidade do 
Gramal, onde tinha um acordo de cada município arrumar uma parte, mas ele teve condições 
de fazer a estrada e foi feito um ótimo trabalho, por isso parabeniza o Claudinho. Comentou 
sobre o projeto de lei que autoriza repasse à Asmurc, tinha entendido que o valor não era 
mensal, mas conversando com o prefeito ficou esclarecido que o valor é mensal, então acha 
que o município na situação difícil que está passando, este valor é um pouco excessivo, inclusive 
sugeriu que esta associação deveria mudar a forma dos pagamentos para os municípios 
pequenos como o nosso. Ressaltou que não acha justo um município com aproximadamente 
sete mil habitantes pagar o mesmo valor de um município com trinta mil habitantes. O 
VEREADOR TIAGO abriu mão da palavra. Usou a Tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Afirmou que 
em relação à alguns comentários de que o vereador estava preso, faz muito tempo que nem 
sequer é atacado pela polícia, se tivesse algum problema com as autoridades, não seria um 
apoiador como sempre foi. Ressaltou que são comentários maldosos, tem uma família para 
zelar, por isso vai conversar diretamente com as pessoas que estão espalhando este boato, 
para dizer que tudo o que tem adquiriu com suor, trabalhando e não como estas pessoas que 
tem que se escorar em outras para conseguir o que querem. Afirmou que ficou bem aborrecido 
porque é uma calúnia bem grave, em sua casa se tiver algum problema a Brigada Militar está 
autorizada a ir lá, sem mandato judicial, podem chegar para revistar o que for necessário. 
Comentou que viu nas redes sociais que um ex-secretário da agricultura colocou sobre a 
votação do projeto do horário reduzido, que pela primeira vez o vereador que ele apoia, imagina 
que por isso colocou que era para cuidar os vereadores que estavam votando a favor do horário 
reduzido. Afirmou que não tem nada contra o voto, sempre tem total respeito pelos votos dos 
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colegas, porém querer usar as redes sociais para falar mal do horário reduzido, que quando 
ele era secretário, por quatro anos foi feito horário reduzido, isso mostra a incapacidade de 
uma pessoa, que entrega a secretaria sem fazer a prestação de contas de calcários que foram 
entregues à população, que sabe que gente que não estava na lista recebeu calcário, por isso 
hoje a administração está correndo para tentar ajeitar a secretaria da agricultura, inclusive o 
último secretário correu muito por isso, tudo por causa de um mal serviço feito por este ex-
secretário, que não tem hombridade de colocar nas redes sociais o porquê a prefeitura não 
consegue nada para a secretaria da agricultura. Falou que também houveram problemas na 
secretaria de educação na gestão passada, mas se refere mais à secretaria de agricultura 
porque o ex-secretário tentou chamar a atenção, inclusive ele poderia estar aqui como 
vereador, mas com somente vinte e quatro votos não chega até esta Casa, mas poderia estar 
aqui para poder debater com os demais vereadores sobre o horário reduzido. Enfatizou que 
votou só porque o prefeito veio aqui e disse que estava equivocado quando dizia que votava 
contra o horário reduzido. Se colocou à disposição para dialogar sobre o que for necessário. 
Parabenizou a administração por antes de terminar o ano ter mandado o projeto de lei para 
autorizar repasses para a APAE e Consepro. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a Tribuna o VEREADOR MATEUS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Afirmou 
que lhe indigna as postagens em redes sociais dizendo que os vereadores trabalham só uma 
hora por semana, por isso queria saber em qual município ou em que época algum vereador  
trabalha só uma hora por dia, talvez as pessoas acreditam que trabalham somente enquanto 
estão no Plenário, mas a parte mais fácil para um vereador é estar na Tribuna, muitas vezes é 
difícil encarar um problema grande que algum cidadão, uma entidade ou a prefeitura está 
enfrentando, por isso as pessoas deveriam rever isso. Também quando falam que os 
vereadores deveriam ganhar um salário mínimo é como dizer que o vereador Sandro que é 
caminhoneiro deve ganhar R$ 50,00 (cinquenta reais) por dia, de mesmo modo os demais 
vereadores. Falou que trabalha bem e unido em prol do município, como agora estão em busca 
de melhor sinal telefônico, representando a população, o que muitas vezes as pessoas que 
criticam os vereadores não enxergam. Resumiu que se alguns não veem, outros reconhecem 
e o julgamento é feito a cada quatro anos e acima de todos tem Deus e a consciência tranquila. 
Comentou sobre o leilão, que lhe chama a atenção uma resposta do Executivo que veio hoje, 
sendo que o leilão é amanhã, a maioria da população não tem ciência deste leilão e também 
os valores que a administração demonstra são menores do que o leilão feito pela gestão do 
Sr.Rui. Afirmou que se a resposta não tivesse vindo hoje, iria pedir um relatório para saber em 
que foi baseado os valores porque algumas coisas são bem gritantes. Questionou que as duas 
patrolas têm o mesmo valor, porém uma nem peças tem e outra está funcionando. Afirmou 
que se for conveniente vai pedir mais informações sobre o leilão. Usou a Tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou que na semana passada, quando estava na Tribuna discutindo um pedido de 
estrada, o secretário Alvicio se manifestou na Sessão lhe chamando que era um vereador sem 
educação, não sabe se o secretário lhe entendeu mal ou não, mas não foi a pessoa de diálogo 
para conversar depois da Sessão, saiu conversando sozinho lhe chamando de vereador sem 
educação, por isso diz que a única pessoa que não teve educação nem respeito nesta Casa e 
com os vereadores, sabendo que a plateia não pode se manifestar, mesmo assim se manifestou 
desrespeitando a pessoa do vereador chamando de vereador sem educação. Afirmou que 
sempre foi um vereador de educação e sempre teve respeito por todos nesta Casa e nunca 
achou uma pessoa para lhe chamar a atenção e lhe julgar. Afirmou que o secretário foi muito 
incoerente com sua manifestação, talvez uma pessoa que tentou ser vereador e talvez não 
chegou a ser pelo povo conhecer ele, então deixa o seu repudio pelo desrespeito. Afirmou que 
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se tinha alguém sem educação e respeito, era o secretário de obras, se ele tem problemas está 
disposto a conversar a qualquer hora e ele saiu da Câmara conversando sozinho, é uma pessoa 
sem diálogo, sem respeito e desequilibrado. Comentou que não é diferente dos demais 
vereadores, sempre trabalhou em prol das pessoas e não vai ser diferente, vê muitos trabalhos 
que são feitos na secretaria, baseados no voto, no entanto o dever do secretário é fazer para 
todos. Relatou que a estrada que estava comentando tem cinco anos que não é patrolada, por 
isso pede a estrada não somente para seu filho, mas para mais quatro moradores que 
dependem da estrada.  Falou que espera que o secretário lhe entenda melhor e quando ele 
quiser dialogar, está à disposição e quando vier nesta Casa, lembre-se que os assistentes não 
podem fazer réplica e muito menos ele que é secretário. Em seguida, passou-se à ORDEM DO 
DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições 
e projetos de lei: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 089/18 DO VEREADOR MATEUS que 
seja providenciado alargamento da Rua Nestor Briddi a partir da Rua Pastor Jovelino. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 090/18 DO VEREADOR NERCIO que seja tomado alguma 
providencia sobre a invasão da área de passeio da rua Nestor Bridi em frente a residência do 
Senhor Néo. PROJETO DE LEI Nº 025/18 Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias do 
município de Barão do Triunfo para o exercício financeiro de 2019 e dá outras providências. 
PROJETO DE LEI Nº 029/18 Autoriza a celebração de termo de fomento com o conselho 
comunitário pró-segurança pública de Barão do Triunfo - Consepro - e dá outras providências. 
PROJETO DE LEI Nº 030/18 Autoriza a celebração de termo de fomento com a Associação 
dos Pais e amigos dos excepcionais de Barão do Triunfo - Apae - e dá outras providências. O 
PROJETO DE LEI N° 024/18, foi REPROVADO com cinco votos contrário (vereadores Manoel 
Renato, Ilo, Alex Sandro, Tiago e Mateus) a dois votos favoráveis (vereadores Nercio e 
Rodrigo). Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR ALEX 
SANDRO abriu mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do MDB, 
saudou a Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes.” Nossa 
prefeitura esqueceu de mandar para nós o convite da festa de Natal então eu vou avisar a 
população, dia 14 que é sexta-feira agora será a festa de Natal e que todos puderem se fazer 
presente, início às 19:30 com várias atrações aí, como de costume de todos os anos e linha de 
ônibus também de costume dos outros anos. Sobre a APAE a gente sabe que não tem mais 
como nosso município ficar sem esse órgão, que com certeza a gente vê a dedicação das gurias 
que ali trabalham com aquelas crianças e a faceirice quando a gente encontra aquelas crianças 
na rua, também não quis nem comentar antes mas não tem nem o que discutir, pena a gente 
não poder repassar mais, mas já foi aumentado um valor aí quando entrou administração e 
com certeza a Heleninha já tocou desde o começo, sabe como tocar aquela casa lá. Também 
então só para avisar novamente a população que pode ficar tranquila, Vereador Rodrigo não 
está preso, não foi pego por brigada, não foi pego por civil, não foi pego por ninguém, está à 
disposição, inclusive se tiver algum problema com a justiça, que graças a Deus até o momento 
não sei de nenhum, e dizer que sou sempre favorável à nossa brigada e nossa Civil por ter as 
mãos limpas com a justiça.” Usou a palavra o VEREADOR MATEUS, Líder do PP saudou a 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. “Só uma coisa 

que durante o decorrer da sessão que me chamou atenção e novamente friso aqui a falta de 
diálogo do executivo com legislativo, chega na hora da votação, às vezes alguns tem umas 
informações que poderiam até, quando ver, até alterar uma votação e acaba, quando ver, 
talvez não sendo a melhor alternativa aos olhos de alguém, então quero deixar  o toque, mais 
uma vez, que o Executivo tente aumentar o diálogo com legislativo para que o nosso trabalho 
possa correr da melhor forma possível”. Usou a palavra o VEREADOR NÉRCIO, Líder do 
PTB, saudou a Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
"Agradecer então aí a presença do prefeito, do secretário, do Seixas que também veio aqui 
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apresentar a LOA e a LDO de 2019, foi às 4 horas hoje, até deixou agradecimento a eles. 
Também dizer ao prefeito que cada projeto polêmico que que vem para esta Casa, se a gente 
se reunisse, dialogasse antes seria tudo mais fácil até da gente resolver; a situação desse 
projeto aí do repasse para Associação mesmo até a semana passada eu não votaria a favor 
desse projeto por pensar que seria uma associação igual a ACVERC que a gente faz o repasse 
e não vê retorno, eles vão brigar com a gente  aonde a gente precisa de força para brigar 
junto, mas não tem amparo jurídico, então essa aqui é uma entidade de defesa jurídica eu 
acho que mais do que justo o prefeito, eu se um dia assumisse com certeza também pagaria 
porque quando você está naquela cadeira tu não tem conhecimento técnico em muitas áreas 
e não é obrigada a ter conhecimento, a legislação não pede isso então eu tenho que estar bem 
amparado de todas as formas, isso quem tem a ganhar não é só o profissional que tá ali e sim 
também o município, então desta forma o meu voto foi favorável hoje pela conversa que tive 
com ele e esclarecendo o conteúdo do projeto.” Neste espaço, usou a palavra a PRESIDENTE 
LUCIANE, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Parabenizou 
a direção da escola Dom Pedro II pela formatura do prézinho. “Está muito contente com uma 
notícia que recebeu, pois fez um pedido para uma escavadeira hidráulica e hoje eu tive a 
resposta de que vai ser empenhado no valor de R$ 445.000,00 (quatrocentos e quarenta e 
cinco mil reais) sendo R$ 5.000,00 (cinco mil reais) de contrapartida do município só, por isso 
que eu chamei o prefeito no meu gabinete hoje, eu nem podia acreditar que podia ser possível 
ainda este ano, então fiquei muito contente; está toda a papelada e as coisas que precisam 
para ele assinar,  eu já encaminhei para ele então eu acho que é uma alegria para nós todos 
do município porque a gente precisa; e como foi falado também  muitas vezes as pessoas vão 
no Face criticar os vereadores que trabalham uma hora por semana sendo que muitas vezes a 
gente abre mão de estar com a família para ir num lugar para tentar fazer alguma coisa, para 
fazer um pedido, para tentar resolver, então com certeza muito mais que uma hora a gente 
dedica se não quase 24 horas porque sempre que a gente é solicitada, a gente procura fazer 
o melhor que a gente pode, tanto eu quanto os colega. Também quanto assinatura do abaixo-
assinado da telefonia, que está aqui para todos assinar né, que também a Câmara está 
empenhada também nisso aí. Também falar que na próxima semana é a última semana que 
após vai ser o recesso como todos os anos, então agradeço a presença de vocês todos.” Nada 
mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a 
próxima Sessão Ordinária, dia dezessete de dezembro de 2018, na mesma hora e local. 
 

Sala de Sessões, 10 de dezembro de 2018. 
 

 
LUCIANE TEIFKE PACHECO          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 

Presidente                                                1°Secretário 
 

 


